



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVIII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 14051

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 24

MARTES 29 DE SEPTIEMBRE DE 1908

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la PENINSULA: Un mes, 1'50 pts.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Correos postales en París: Mr. A. Lovelle, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jones, 31, Faubourg-Montmartre.

Inspección Sanitaria

Hay que ser justos, el Ayuntamiento de Cartagena es uno de los que más se preocupan de los servicios de higiene y si estos adolecen en determinadas ocasiones de ciertas deficiencias, débese principalmente a dificultades casi insuperables, por las especiales condiciones de nuestra población y nunca á descuidos ó negligencias del personal encargado de llevar á la práctica dichos servicios.

Ante la aparición de la epidemia cólica en algunas poblaciones de Europa, se aprestan las autoridades todas á precaverse contra la invasión, adoptando aquellas medidas que son de más seguro éxito para atajar los efectos de tan terrible enfermedad.

También en Cartagena se ha comenzado la campaña, organizándose las inspecciones sanitarias para mayor eficacia en los servicios, en la forma siguiente:

Primer distrito: Cuarteles primero, quinto y octavo de la ciudad, y las diputaciones del Plan, Santa Ana, Miranda, Pozo Estrecho, Aljorra, Alburján, Médicos, Palma y San Félix, y los barrios extramuros de San Antón y Peral.

El número total de los habitantes de este distrito es de 33.253.

De su inspección se ha encargado el doctor D. Joaquín Sancho del Río.

Segundo distrito: Comprende el cuartel segundo, tercero y cuarto, el barrio de la Concepción y las diputaciones de Cantera, Magdalena, Puertos, Perín y Campo Nubla, siendo el número de sus habitantes el de 34.674, y cuya inspección le ha sido encomendada al doctor D. Leopoldo Cándido.

Tercer distrito: Comprende el sexto y séptimo cuartel, el barrio de Santa Lucía y las diputaciones del Hondón, Alumbres, Escombreras, Algar, Lentiscar, Beal y Rincón de San Ginés.

El número de sus habitantes es el de 35.439.

De su inspección se ha encargado el doctor D. Juan Julián Oliva.

Esperamos de que la inspección ha de dar excelentes resultados, siendo estos altamente beneficiosos para la higiene.

Notas alegres

Lo que abunda... no daña

Aumenta de día en día en España el número de toreros, de cómicos, de camaleones políticos y de agentes de toda clase de negocios; y disminuye el de los hombres de ciencia y el de los idólatras de la Verdad, una diosa, que lo mismo en verano que en invierno va, algún tanto fresca de indumentaria.

¿Será la influencia del clima? ¿Será que el sol guarda para nuestra querida patria sus rayos más ardientes, que resultan después favorable á músicos y danzantes, á sabios astrólogos y entecos? ¡Vaya usted á saber!

Es el caso que, en una estadística oficial se consigua que en esta tierra de garbanzos existen, para diecinueve millones de habitantes, la insignificancia de cerca de veinticuatro mil escuelas, que ¡Dios sabe qué clase de elementos de instrucción tendrán á su alcance!

Si de la enseñanza primaria, damos un pequeño salto á la superior, y dentro de ésta á la universitaria, la elocuencia de los números es aplastante en contra de la ciencia pura. En algunas secciones de la facultad de ciencias son más los catedráticos que los alumnos, y en el curso académico del 906-907 á que alcanzan los datos oficiales, sólo se expidieron entre todas las universidades españolas cinco títulos de licenciado en ciencias químicas.

En cambio, es casi infinito el número de abogados, y poco menos el de médicos, y en proporción análoga el de boticarios; que vienen á ser esas distintas profesiones liberales, dicho sea con el debido respeto y sin ánimo alguno de mortificaciones, los toreros, los cómicos y los camaleones universitarios, que en vez de lidiar toros, lidian y pican pleitos; y en vez de salir á escena, van á la clínica; y en vez de perorar en la tribuna parlamentaria, hacen píldoras y emplastos.

Por supuesto, que el ambiente que se respira en España da lugar á eso y mucho más. Los periódicos rara vez traen artículos de vulgarización científica; en cambio, consagran páginas enteras á las revistas de toros y á los crímenes sensacionales; pero, ¿puede censurarse es por eso? De ningún modo, porque si se dedican á ilustrar á la gente publicando trabajos de ciencia, nadie los compra ni los lee, y por el contrario, con las revistas de toros despachan números á millares, y la verdad, si el Estado no se sacrifica ni molesta por ilustrar al pueblo; ¿se puede exigir á los particulares que pierdan su tiempo y su dinero en esa misión tan laudable, pero infructuosa?

Dicen también las estadísticas que dos tercios de la población de España es analfabeta; y aun cuando sea exagerada la cifra y solo fuese la mitad, sería bochornoso; pero, ¿qué se le va á hacer? En España nadie se hace rico desasando analfabetos, y en cambio, se hacen bonitas fortunas lidiando toros, defendiendo pleitos, vendiendo específicos ó pronunciando discursos en determinadas plataformas políticas.

ABEL IMART.

El "Pourquoi-Pas?" hacia el Polo Antártico

Todas las noticias que se van recibiendo de los puertos que sucesivamente va visitando el "Pourquoi-Pas?" en su viaje hacia el Polo Sur, nos dan cuenta del creciente entusiasmo que reina entre los partidarios del "Pourquoi-Pas?" á medida que se alejan de Europa y acortan la distancia que les separa del objetivo de su viaje.

Que vuelvan con la misma alegría que marchan.

Hablemos del "Pourquoi-Pas?", de los valerosos hombres á que da asilo en sus entrañas y de los fines de la expedición, ya que ésta constituye la más grande actualidad en el mundo científico.

Aleccionado el Dr. Juan Charcot por la experiencia adquirida en su primer viaje á las regiones antárticas, en este segundo ha procurado pertrecharse más perfectamente no sólo para hacer frente á las contrariedades más importantes que puedan salirle al paso sino también para que las investigaciones y estudios que se hagan, alcancen el mayor grado de perfección.

El "Pourquoi-Pas?" es un barco de forma algo extraña, de tres palos, abundante velamen y con máquinas

que desarrollan una fuerza de 500 caballos. Todo él está pintado de blanco.

El arsenal de instrumentos científicos de la expedición es muy interesante y completo. Las provisiones de boca componen un total de 110 toneladas, todo ello colocado en espacios reducidísimos, sin desaprovechar un rincón desde la sala al puente.

Sin embargo de haber calculado Charcot que la expedición no dudará dos años —piensa emprender el regreso el 1.º de Abril de 1910 todo lo más tarde,—lleva provisiones para tres.

En los guardarropas hay vestidos de todas clases de franela, punto, de pieles, de telas impermeables, encerradas y embreadas.

Para hacer menos duraderas las eternas noches de la invernada, esas noches de seis meses, además de una modesta biblioteca recreativa y un gimnasio, el "Pourquoi-Pas?" lleva un fonógrafo con 500 discos y juegos de ajedrez, de damas, de domino, de chaquet y otros.

El alumbrado será de petróleo, á fin de ahorrar carbón, pero los días de liestas lucirá la electricidad.

La vida á bordo se sujetará á un plan perfectamente estudiado. Excepción hecha de los tripulantes, los demás expedicionarios abandonarán el lecho á las seis de la mañana, para ocuparse de lo que á cada uno le está encomendado.

El segundo, Mr. Bengrain, alférez de navío, se encargará de las observaciones astronómicas y de la trigonometría; Mr. Rouch, de la meteorología y de la oceanografía; Mr. Godetroy, de la hidrografía costera, las mareas y los vientos; Mr. Gondon, de la Geología; el Dr. Lieuville, de la zoología marina y de la botánica, y el Doctor Charcot, de la bacteriología, y además, ayudará á sus compañeros en sus respectivos trabajos.

Charcot piensa comenzar los trabajos de exploración el 15 de Diciembre próximo, día en que empieza el verano austral, á una temperatura de 45 á 50 grados bajo cero y á 800 kilómetros del Cobo Horn, y cuando la expedición haya llegado á las inmensas llanuras de hielo, serán utilizados los seis trineos automóviles que lleva, y esta locomoción será combinada con las marchas en akis, que permiten correr sobre la nieve.

«Yo espero—ha dicho Charcot—hacer más cómodamente esta expedición que la primera, y traer toda una serie de documentos científicos del más vivo interés, así como obtener nuevas muestras de fósiles de yacimientos reconocidos por el Dr. Nordenskiöld, que hace transportar con toda seguridad á uno de los puertos descubiertos en las regiones del Polo Sur, sea Por-Lakroy, sea Por-Charcot; después nosotros regresaremos á la Tierra-Lonvet, para comenzar nuestras investigaciones en la región que se encuentra al Sur de ésta tierra antártica.»

UNA AGRESION

La crónica negra, que desde hace muy pocos días dá pasto abundante y sustancioso á los aficionados á fuertes emociones, enriqueció anoche sus columnas con un nuevo crimen, de esos á los cuales ha dado el vulgo en llamar pasionales.

A las siete de la tarde, cuando nuestro numero se encontraba ya próximo á ser repartido, recibimos noticia de que en la calle de D. Matías había sido asesinada una joven de 16 años, y que el agresor era un soldado del regimiento de Sevilla.

Nos dirigimos apresuradamente al lugar indicado, y de boca de los testigos presenciales pudimos adquirir los siguientes antecedentes del sangriento suceso.

Elisa Callado Nieto, agraciada joven de 16 años, había mantenido durante largo tiempo relaciones amorosas con Antonio Tomás, soldado, como hemos dicho antes del Regimiento de Sevilla, estos amores adquirieron bien pronto caracteres de intimidad, marchándose Elisa con su amante y permaneciendo juntos una corta temporada.

Los malos tratos de que era objeto la joven, unido á las frecuentes privaciones por falta de recursos, determinaron la separación de ambos, regresando ella de nuevo al hogar paterno, que en mal hora había abandonado.

Desde esta fecha, las pretensiones de Antonio para que Elisa reanudara las interrumpidas intimidades fueron en aumento, estrellándose siempre ante las obstinadas negativas de ella.

Anoche se encontraron en la calle de D. Matías, y él volvió á insistir en el asedio, intentando obligarla á que marchase con ella.

Desesperado Antonio por la resistencia de su amante, sacó una navaja, infliriéndole una herida en el pecho, que afortunadamente, por un rápido movimiento que hizo la joven, no llegó á penetrar, infliriéndole solamente una ligera herida.

A los gritos de los vecinos, acudieron varios transeúntes que condujeron á Elisa al hospital de Caridad, siendo curada por el practicante de guardia y marchando después á su domicilio.

El agresor, á quien faltaban solamente seis días para cumplir, ingresó en un calabozo del cuartel.

El estado de ella es satisfactorio.

BOLSA DE MADRID

De nuestro servicio particular IMPRESIONES

La pesadez de ayer se resuelve en baja en el Contado que arrastra al corro de fecha. El Interior lía de mes comienza negociándose á 84,70 y termina con papel á 84,62. El próximo sigue sosteniendo 17 céntimos de report y se opera de 84,87, á 84,80, cambio, este último, al que queda ofrecido. El Contado en partida publica los cambios de 84,65, 60 y 55, negociándose, por contra, los títulos pequeños en alza, á 87,10, contra 86,90 y 87 por 104 del día anterior. El Amortizable viejo, sin movimiento, á 101,40 y 101,50, según las series, y el nuevo sólo publica títulos chicos, á 99,60. Los bancos, en general, firmes. El de España sostiene el cambio precedente de 451, lo mismo que el Español de Crédito el suyo de 118,50; el de Castilla no se opera, aún cuando se tiene dicho á 118 y el del Río de la Plata continúa bajo los efectos de la liquidación de posiciones y se cotiza á 390 pesetas.

Los Tabacos sin negocio; Felguerras, á 41 y Hornos y Explosivos, sin operaciones también.

Las Azucareras acentúan su flojedad, negociándose las Preferentes á 109 y 108,75 al contado y á la liquidación, y á 109,50 y 109,25 al Próximo. Las Ordinarias no se contratan y las

Biblioteca de EL ECO DE CARTAGENA 253

tendríamos mayor derecho á la vida que ellas, como estas no lo tienen mayor que las hormigas. ¡No luchamos por nosotros, sino por el crecimiento que debe seguir hasta lo infinito!

Hizo una pausa y continuó:

—¡Vivamos ó muramos, el crecimiento vencerá por nosotros, que tal es siempre la ley del espíritu: crecer según la voluntad de Dios; salir de estas tinieblas y de estas hondonadas hasta llegar á la grandeza y la luz. ¡Cada vez más grande, hermamos más, cada vez más grande! Llegar á la mayor magnitud, no dejar de crecer hasta que el espíritu destruya el temor y se eleve hasta allí—dijo extendiendo el brazo y señalando al cielo.

Cesó la voz: el haz de luz del reflector giró y dió de lleno sobre él, destacando su figura gigantesca, valientemente erguida, y mirando al espacio salmado de estrellas.

La luz volvió á girar y la figura del gigante se destacó entonces sobre el cielo estrellado como una masa negra y enorme que amenazaba con poderoso ademán al mundo de los pigmeos.

FIN